

#125
#25N



A25 EZ
EZETZ
DA25N

Emakumeen kontrako Indarkeria
Desagerrarazteko Nazioarteko Eguna
Día Internacional para la Eliminación
de la Violencia contra las Mujeres



Declaración del EBB con motivo del 25 de noviembre, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres

Hoy, 25 de noviembre, fecha declarada por la Asamblea General de Naciones Unidas como 'Día internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres', EAJ-PNV reafirma que la lucha contra las violencias machistas es una causa colectiva que requiere del compromiso de toda la sociedad. La violencia contra las mujeres, en todas sus dimensiones y manifestaciones, no es un hecho aislado ni de carácter íntimo o privado: es el principal problema de seguridad pública que enfrentamos como País. Por ello, nos interpela a todos y cada uno de nosotros y nosotras, como también todas y todos somos parte de la solución.

La erradicación de las violencias machistas requiere respuestas integrales, políticas transformadoras y valentía, especialmente en lo relacionado con juventud, coeducación y el impacto de las redes sociales. Esta lucha necesita la implicación de todas y, especialmente, de todos. Cada una y cada uno de nosotros podemos y debemos ser agentes de cambio, combatiendo las violencias machistas en todos los espacios, tanto físicos como virtuales, donde intenten perpetuarse.

Constatamos que, en las últimas décadas, en Euskadi hemos avanzado significativamente en el rechazo social a esta violencia estructural contra las mujeres. Un cambio colectivo y social que, aunque insuficiente aún, descansa principalmente sobre una mayor identificación de las violencias machistas y en un menor cuestionamiento de la víctima. EAJ-PNV quiere reconocer que este progreso no habría sido posible sin la incansable lucha del movimiento feminista, sin el coraje y el valor de las mujeres supervivientes de violencias machistas o sin el esfuerzo colectivo en el ámbito social, comunitario, laboral, cultural y deportivo. La labor institucional, priorizando en la agenda política la erradicación de esta lacra, también ha sido determinante. Un ejemplo de ello es la aprobación de la 'Ley 1/2023 para la Igualdad de Mujeres y Hombres y Vidas Libres de Violencia Machista contra las Mujeres', así como las políticas de coeducación que promueven la igualdad desde edades tempranas.

Sin embargo, somos conscientes de que no basta con el rechazo social o la firmeza institucional. Combatir las violencias machistas es una carrera de fondo. Persisten actitudes y comportamientos machistas normalizados, como el desprecio, la ridiculización, el control o la dominación hacia las mujeres. Y continúan también los estereotipos sobre las víctimas y los agresores, un cuestionamiento de la veracidad de las agresiones, actitudes de complicidad con los agresores y un preocupante aumento de mensajes negacionistas espolcados por una ultraderecha en auge en Europa y en el mundo, especialmente visibles en las redes sociales y entre la juventud, que elevan las alertas y nos invitan a no bajar la guardia.

Por todo ello, desde EAJ-PNV nos comprometemos a:

-Poner el foco en las desigualdades estructurales que perpetúan las violencias machistas, trabajando por su eliminación para garantizar la igualdad real.

-Romper los silencios y adoptar un papel activo en la prevención y detección de estas violencias. Todas y todos somos observadores de violencias que suceden a menudo en nuestro entorno, especialmente en redes sociales, y debemos intervenir.

-Establecer estándares claros sobre lo que es aceptable y lo que no, para identificar y rechazar comentarios o comportamientos intolerables, incluidos los discursos negacionistas.

-Involucrar a los hombres, especialmente a los jóvenes, en la lucha contra las violencias machistas. Ellos son aliados fundamentales en la construcción de una sociedad más igualitaria.

-Fortalecer la coeducación y las políticas de igualdad, trabajando en espacios juveniles (Gaztetxos, EGI y Juntas Municipales) para prevenir la violencia, denunciar comportamientos agresivos y desmontar desigualdades.

-Crear espacios seguros en nuestros batzokis, con la instalación del punto lila, el teléfono de ayuda de SATEVI (900 840 111) y guías de recursos especializados para mujeres víctimas y su entorno.

-Trabajar junto con las instituciones del País —Gobierno Vasco, administraciones territoriales y entidades locales y municipales— y los movimientos feministas para garantizar a todas las mujeres el derecho a una vida libre de violencias machistas.

Finalmente, hacemos un llamamiento a toda la ciudadanía a participar activamente en los diferentes actos convocados hoy con motivo del 25 de noviembre, 'Día Internacional para la Erradicación de la Violencia hacia las Mujeres'.